



Periódico Independiente

AÑO I

SAN JOSE DE COSTA RICA, 8 DE JULIO DE 1911

NÚM. 84

LA EPOCA

Periódico Independiente

DIRECTOR:

LA SOC. "REGENERACION"

EDITOR-ADMINISTRADOR:

LUIS CARTIN G.

Oficina: 4ª Avenida Oeste, N° 491, cerca de La Merced.

Apartado de Correos N° 710.

Se publica los días miércoles y sábados.

La suscripción vale 50 céntimos el mes; el número suelto 10 céntimos.

Domingo V después de Pentecostés

La existencia fecunda de la Esposa de Jesucristo á través de los siglos es lo que representa en la sagrada Liturgia el largo período de tiempo que sigue á la fiesta de Pentecostés. Ocupa próximamente este tiempo la mitad del año y en él se nos ofrecen preciosas y utilísimas enseñanzas, con que la Iglesia pretende hacernos participantes de la vida real que ella misma tiene, vida de unión con su divino Esposo, Cristo Jesús, y del Reino del amor que debería absorber la vida entera de todos los fieles durante su peregrinación sobre la tierra.

La Epístola y el Evangelio de este día contienen, como en compendio, las más esenciales obligaciones de los cristianos y la suma de la perfección cristiana, que aventaja notablemente á la que se exigía á los judíos en la Ley antigua.

Palabra Divina

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo V, versículos 20 á 24, según San Mateo.

«En aquel tiempo, dijo Jesús á sus discípulos: Si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y de los fariseos, no entraréis en el reino de los Cielos. Oisteis que fué dicho á los antiguos: No matarás, y quien matare obligado quedará á juicio. Mas yo os digo, que todo aquel que se enojare con su hermano obligado será á juicio. Y quien dijere á su hermano raca, obligado será á Concilio. Y quien dijere insensato, quedará obligado á la gehenna del fuego. Por tanto, si fueres á ofrecer tu ofrenda al altar, y allí te acordares que tu hermano tiene alguna cosa contra tí, deja allí tu ofrenda delante del altar, y ve primeramente á reconciliarte con tu hermano, y entonces ven á ofrecer tu ofrenda».

REFLEXION

No son los hombres, sino Dios, el que nos ha de dar el merecido premio ó castigo por nuestras obras. Miremos, pues, qué dice Dios, y no que dice el mundo de nosotros. La santidad que Dios premia ha de ser perfecta, real, no aparente. Justo es que nos acerquemos al altar á ofrecer á Dios sacrificios; pero que sea llevando el corazón en paz con Dios y con nuestros hermanos, que también son hijos de Dios.

ALBRICIAS!!!

Dícese que el Congreso no recibió con entusiasmo y que ni aceptará los famosos "Contratos de Construcciones" en los que á pesar de las valientes defensas que les han hecho, no hay sino un gravísimo compromiso para la Nación que está pobre, para los cartagineses y otros particulares que están más pobres todavía, y sí, pingues ganancias para los contratistas, con magníficas seguridades; porque *gratis el amore y por cariño* á Costa Rica no van esos señores á construir casitas de cemento armado cuyo porvenir será que ellos, los contratistas, á la vuelta de un tiempo se queden con las casitas y el terreno, por no haber podido los pobres pagar ni las casitas ni los *intereses módicos*.. Y al fin la Compañía no puede perder ni ser generosa hasta regalar á un *quidam*, casita para que viva... y el Estado, tampoco regalará ni casita ni intereses porque ¿dónde iría á dar? y acaso esos pobres han sido bienhechores de la Patria ó altas personalidades políticas ni *maestros* de la sociedad ni cosa que se parezca.....???

Pues bien, como los Contratos son en quinta esencia una soga echada al cuello de la gente pobre, con la dulce ilusión de que viva así amarrada en casitas de cemento, es nuestro sentir que esos Contratos de Construcciones se vayan á pique en buena hora, y que los pobres construyan como puedan y donde puedan y cuando puedan; que les va mejor *vivir en humilde choza y libres*, que no en casitas *armadas*, estrechitas, bonitas en la apariencia, mas con el dogal en la garganta. Bien dijo el poeta:

"Más precia el ruiseñor su pobre nido de plumas y leves pajas, más sus quejas. . . ."

Que las casitas para ser deudores cuasi esclavos de una compañía extranjera ó nacional.»

Un sabio reconocido La conjuración del silencio

El 23 de Enero, después de dos series de votaciones y por 30 votos, Eduardo Branly fué elegido miembro de la Academia de Ciencias con 28 votos que obtuvo Madame Curie.

Muchos se han sorprendido con esta designación y no aciertan á explicarse el fallo de la Academia, desfavorable para la eminente descubridora del radio, en oposición con un hombre desconocido para la generalidad.

¿Quién es Branly? ¿Quién conoce á Branly? Nadie ó casi nadie; pero todos conocen á Marconi; y á nadie le extrañaría que Marconi triunfara en un concurso contra Madame Curie.

¡Pues bien, Branly es más que Marconi!

La Academia ha publicado los antecedentes de este hombre y nosotros haremos á continuación un ligero resumen de esos antecedentes, que bastará para que nuestros lectores se formen idea de la personalidad de este sabio y para probar la afirmación anterior, que parece un atrevimiento.

En efecto, después de haber Branly presentado á la Academia de Ciencias sus estudios sobre la absorción de los rayos solares por el vapor de agua atmosférico (1869) sobre las funciones eléctricas de las pilas en círculo abierto y en círculo cerrado (1870); sobre la materia colorante de la

sangre (1882); sobre el empleo del «termomultiplicador» en el calor radiante (1887); sobre pérdida de la electricidad á través de los metales bajo la acción de los rayos violetas (1889); sobre pérdida de la electricidad ante los cuerpos incandescentes (1892); se dedicó á estudiar las modificaciones de la conductibilidad eléctrica bajo la influencia de la chispa.

Estos trabajos le condujeron á cerrar y abrir, á voluntad, un circuito formado por una pila y por un conductor, sin comunicación metálica.

Esta fué la base de la telegrafía sin hilos.

Desde 1890, Branly fué descubriendo un gran número de cuerpos radioconductores que podían reemplazar al manipulador de Morse y que no tenían necesidad de la mano; bastaba una chispa eléctrica, aunque fuera transmitida de grandes distancias.

El principal de esos cuerpos es el tubo de limaduras ó «tubo de Branly».

Comprobó después que la corriente eléctrica no pasaba al través de las limaduras metálicas. En posesión de este descubrimiento, encerró limaduras en un tubo de vidrio, las que estaban en contacto con los dos polos de una pila, y la corriente no pasó; más, hizo saltar la chispa y entonces, influenciadas las limaduras, permitieron el paso de la corriente y se produjo el circuito.

Si al tubo se le daba un pequeño golpe, este choque detenía en el acto la corriente.

Los anteriores resultados fueron comunicados á la Academia de Ciencias el 24 de Noviembre de 1890; desde entonces todo el mundo supo que se podía cerrar y abrir á distancia bajo la acción de una chispa eléctrica, un circuito que, hasta entonces, no había sido ni abierto ni cerrado, sino por medio de elementos que formaban parte del circuito mismo, es decir, de elementos que entraban en su propia composición.

Marconi, á quien nadie por esto podrá desconocer su genial talento, encontró en los anteriores estudios todos los elementos que le permitieron llegar á la telegrafía sin hilos. Fué el hombre práctico que supo ver, antes que nadie, la utilidad positiva de lo que Branly había descubierto.

Sin embargo, y á pesar de este descubrimiento, y á pesar de que es «profesor por excelencia» desde 1868, el nombre de Branly no ha sonado; á su alrededor se ha hecho la conjuración del silencio. Cuando las revistas inglesas y alemanas tributaban grandes elogios al sabio, la ciencia oficial francesa, la que vive del presupuesto nacional, no lo reconocía.

Hasta la prensa callaba; ¿por qué? porque Branly es... *católico... y católico práctico.*

Verdad amarga

Un colega de la prensa, á propósito de ciertos desórdenes ocasionados por individuos de las tropas llevadas á los funerales del Gral. don Jesús Soto en Alajuela hace notar un hecho desgraciadamente cierto: que nuestro ejército carece de la disciplina que caracterizó á las filas en que militaron nuestros abuelos combatiendo el filibusterismo yankee.

Pero ¿la causa de la diferencia cuál es?

No se necesita ser un lince para descubrirla: Nuestros antepasados pertenecieron a una generación creyente, morigerada y respetuosa a sus superiores; en cambio nuestras tropas de hoy están integradas en su mayoría por jóvenes calaveras salidos de las escuelas laicas. Con que, tiene que haber su contraste y grande.

Por la misma razón dudamos mucho que nuestros soldados de hoy sean capaces de realizar una campaña como la sostenida por nuestros mayores, en la que tanto abundaron las proezas gloriosas, los hechos heroicos.

Y nuestra desconfianza sube de punto cuando recordamos que aquellos eran hombres sencillos, de costumbres sanas, capaces de soportar las mayores penalidades, y la actual juventud por lo general es una juventud enervada, adicta más que otra cosa a las labores fáciles y muy inficionada del lujo y el sensualismo. Y la verdad es que una nación cuyos hijos tienen en sus carnes esas carcomas, fácilmente es domada por otra algo más poderosa: la llama del amor patrio no arde en el corazón de los afeminados y esclavos de la molice.

Los hombres del 56 y 57 lucharon como titanes por dejar a sus descendientes como legado precioso e inestimable una patria libre y ¡qué rápida y desconsoladora decadencia! ya hoy muchos de sus nietos—de ello estamos seguros—verían indiferentes arriarse nuestra bandera de nación independiente para ser sustituida por el pabellón estrellado del Coloso del Norte....

De todo un poco (Un crimen horrendo)

En estos días acaba de suceder en esta Capital un crimen repugnante en la calle de la Pólvora. Un tal "chauffer" Mora Dengo, asesinó villanamente a su novia Piedades Bonilla de diez y nueve años de edad disparando contra ella un tiro de revólver que le atravesó el corazón; y después pretendió suicidarse disparándose él mismo otro tiro que le despedazó un poco la cara hiriéndolo de gravedad.

Este crimen que los croniqueros atenúan hablando de neurestia y otras necedades, es un exponente más del subido estado de desmoralización social a que vamos llegando, merced a la falta de sincero espíritu religioso, por lo cual nuestros jóvenes son unos indiferentes glaciales en cuanto se refiere a conciencia y a Dios, y nuestras niñas van siendo cada día más superficiales y perdiendo el "suave recogimiento" de nuestras antiguas y puras costumbres ticas que las hacía encantadoras, para vivir en el amplio campo de las libertades sociales, especialmente cuando de amor se trata.

Esto va mal, muy mal, si Dios no lo remedia: falta la educación verdadera, en nuestras escuelas, como medio de morigeración del niño; así lo insinúa, casi con estas palabras, el Ministro de Instrucción Pública que tenemos, Lic. Oreamuno; pero se guarda de decir con la franqueza del gran Ministro Portalis, que "sin Religión no hay educación posible del corazón"; es decir, educación que haga al hombre obediente a su conciencia, a su deber, y a los mandamientos del Decálogo que resumen todas las leyes de la moral humana; eso no dice el Sr. Ministro, porque sabe bien que al liberalismo mal intencionado, le conviene que la Religión no entre en la enseñanza; o que si por fuerza de la justicia y de la situación debe entrar, como sucede en Costa Rica, sea entonces una enseñanza superficial de religión, relegada a segundo término, sin la inspección de la Iglesia Católica, como es de justicia y lógica; y enseñanza religiosa solo para los primeros años de escuela, que después, el frío de la enseñanza secundaria o la hostilidad de los profesores de otras asignaturas, (como ha sucedido muchísimas veces entre nosotros) acabe por destruir la casita de cartón que se llama "enseñanza religiosa" en las escuelas y Colegios de Señoritas.

De la falta de sólidos y sinceros sentimientos religiosos provienen estos crímenes atroces y degradantes, como el que indicamos, que revelan lo sanguinario que puede ser un hombre y las locuras escandalosas que causan pasiones nobles como la del amor, mal dirigidas y peor contenidas.

Circunstancia repugnante en este asunto ha sido también la conducta de algunos periódicos diarios de nuestra prensa liberal:

Se ha complacido en referir cuantos detalles hasta "sucios" (sic) —como lo hizo "El Diario,"— pudieron encontrar, y gran satisfacción alcanzó indudablemente ese periódico al dar el golpe de noticierismo, estampando un buen retrato del asesino, como si se tratara de alguna personalidad distinguida o de algún bienhechor de la humanidad.

Este procedimiento es inmoral, verdaderamente inmoral, y ha sido legítimamente reprobado por la misma prensa liberal, en momentos de lucidez y cordura: apenas el jueves anterior, «La República», que no es virgen de esta clase de noticierismo nauseabundo y malsano, reprodujo un artículo del periodista centroamericano don Alberto Masferrer, en el cual hace reminiscencia este caballero de las resoluciones tomadas en un Congreso de Prensa en San Salvador, en el cual se resolvió que: "las crónicas sangrientas influyen poderosamente en el desarrollo de la criminalidad; y que, en tal virtud, deben proscribirse de los periódicos".

Pero es el caso que así hablan estos periódicos liberales, cuando no tienen pasto de escándalos para sus columnas; que si les vienen a mano, echan a un lado esos sentimientos nobles, y el afán de vender más números del diario a la gente algún tanto enervada y ávida de sensaciones fuertes, los anima a referir el cómo, el cuando, el dónde, y hasta las enfermedades ostensibles y ocultas de los perpetradores de grandes miserias y crímenes como el que ultimó a su novia en estos días sin razón y sin motivo.

Con la experiencia de este crimen, abran bien los ojos las niñas; y 1º tengan cuidado con los noviazgos prematuros que producen a la larga "neurastenia" la enfermedad comodín para atenuar malicias y el aburrimiento, porque "mucho miel empalaga"; los novios añejos se hacen novios latosos y cuando no se larga el uno, o el otro, a buscar nuevo amor, se...matan, ó...matan.

2º Tengan cuidado las niñas con esa práctica miserable de permitir a los novios que las tiranicen prohibiéndoles caprichosamente por probar el cariño esto ó aquello, tal paseo, tal relación honrada, pues cuando estas dominaciones estemporáneas se permiten y se atienden, las exigencias se hacen enseguida hasta con el cañón del revólver.

3º No permitan las familias los noviazgos en tierna edad que acostumbra el corazón de los jóvenes y de las niñas al amor y a los juguetes del amor y que en muchísimos casos vienen a parar en tragedias: pruebas cantan.

4º El medio más oportuno para evitar esos jaleos ridículos en tierna edad y dilatados, a más de la sólida piedad religiosa, basada en un conocimiento bien fundado de la Religión por el catecismo, es que las mamás hagan trabajar mucho a las niñas en casa y las enseñen a no vivir arreglándose todo el día y todos los días, como si fuesen de fiesta y que no amen más la ventana que la cocina:

"La niña de ventana
Ni es piadosa, ni laboriosa ni sana."

Cuiden las mamás de los amores necios de este tiempo, que ya en varias ocasiones hemos visto resolverse a balazos, con suicidios ó asesinatos, tanto en la alta sociedad como en la clase media y aun en la que llaman infima clase social.

De Capellades

En este lugar reina descontento general en el vecindario con el Director de la escuela, por razón de la pésima conducta observada por el Sr. Alfaro, que desempeña ese cargo.

¿Podrá el vecindario mirar con alguna confianza ya que no con simpatía, a un maestro que trata de cometer un homicidio ante gran número de sus discípulos y buena porción de personas adultas?

Porque ese escandaloso hecho se ha verificado en este pueblo y en uno de los puntos más concurridos del mismo. Vamos a referir el caso.

El jueves de Corpus un jovencito hijo del referido maestro, pasaba cabalgando sobre una bestia frente a la casa de don Sixto Solano, cuando se escucharon unos cuantos silvidos lanzados de un grupo de adolescentes y alumnos de la escuela que se encontraban jugando en el corredor de dicha casa. Esa costumbre de silvar los muchachos cuando pasa alguno a caballo, como se sabe, es una broma muy generalizada e inofensiva. Pero el Director de que nos ocupamos no lo quiso entender así, y todo airado, sacando un revólver que portaba, se lanzó al grupo de jovencitos y acercando el arma al pecho de uno de los mayores, disparó el tiro, el que no fué a herir al muchacho porque el mismo hijo del Director, viendo la barbaridad que iba a cometer su padre, metió el brazo oportunamente, desviando la puntería y evitando así el privar de su vida a un prójimo y el que el Sr. Director estuviese hoy ya liando sus petates para el presidio de San Lucas.

Y es de advertir que el Sr. Alfaro vuelto un energúmeno, además de dos bofetones que dió al muchacho rompiéndole la nariz, siguió tras él, persiguiéndole y con ánimo de ultimarlo y si no consumó su criminal propósito, se debe a la intervención de la Autoridad y de algunos particulares que lograron sosegarle por el momento.

Y decimos por el momento, porque como la Autoridad en vez de ponerlo a la sombra, usando con él una inexplicable complacencia, lo dejó en libertad, aprovechó Alfaro tal coyuntura para trasladarse a su casa y armar allí una pelotera fenomenal, ultrajando de manera indecorosa a su propia señora, lo que ocasionó la nueva intervención aunque pasiva de la Autoridad, que no condujo al peligroso sujeto a la cárcel como era conveniente ni sabemos que haya instruido la sumaria del caso.

Estas cosas no hay que taparlas. Además, la vida de nuestros hijos está en un hilo porque ¿quién nos responde de que el día menos pensado por un «dácame allá esas pajas» y cuando Alfaro esté con unos cuantos tragos dentro de pecho y espalda, como ocurre frecuentemente, no atente contra la vida de alguno de sus discípulos?

De otro lado el adelanto de los alumnos es nulo; de ello estamos plenamente convencidos.

Tome nota de esto el Sr. Ministro del ramo y cámbienos ese Director de instintos sanguinarios antes que aquí vaya a ocurrir algo más grave.

Unos padres de familia.

Comunicado

En la candente arena de la prensa, tratados por brillantes y patrióticas plumas, han sido hechos presentes muchísimos de los argumentos que militan en favor del contrato de construcciones, benévolamente apadrinado por el Poder Ejecutivo, que en nuestro concepto ha tenido como único propósito favorecer al pueblo desheredado, que se aloja en casas antihigiénicas, en viviendas que más bien merecen el nombre de pocilgas. Labor del Gobierno es ésta en todo sentido humanitaria.

Este asunto de capital interés, tan rudamente combatido por los que no tienen en mira más que sus propios intereses, está hoy sometido a las sabias disposiciones del Congreso: de ese alto Cuerpo espera la mayoría de los costarricenses una resolución favorable.

UN ARTESANO.

NOTAS

En

Atenas se ahogó en una acequia un niño de dos años de edad, hijo de don Carlos González.

LAS MADRES

debieran saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición; algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas sucumben en este período tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida. Un tratamiento conveniente podría haber salvado á la mayor parte de estos tesoros de sus padres, si las madres hubieran sabido de la **PREPARACION de WAMPOLE** y la hubieran administrado á sus hijas, con el resultado de que habrían llegado á ser mujeres fuertes y sanas. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquíuticos y demacrados y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escrófula, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes. "El Sr. Dn. M. Sánchez Rodríguez, Director de la Casa Amiga de la Obrero de México, dice:—La Preparación de Wampole me ha dado los mejores resultados en los niños á quienes la apliqué, apesar de lo avanzado de su enfermedad estan ya perfectamente curados, habiendo desaparecido las escrófulas que la terrible anemia les produjera y su estado general es de lo más satisfactorio." En las Boticas.

Por

disposición del Supremo Gobierno, en lo sucesivo quedan exentos del pago de impuesto de emigración los turistas y pasajeros de tránsito, siempre que su permanencia en el país no exceda de un mes para los primeros y de diez días para los segundos. Así mismo quedan libres de dicho impuesto los diplomáticos extranjeros con misión ante nuestro Gobierno y los cónsules *missi*.

Para

su patria, Cuba, se embarcó el Dr. Zambrana en la tarde del 3.

El

domingo pasado se celebró un turno en Sto. Domingo de Heredia á beneficio de la iglesia del Rosario.

Desde

que el despacho de medicinas para enfermos pobres se hace en la Botica Municipal, se ha obtenido una gran economía en el valor de cada receta.

Llegó

á la villa de Atenas una parte de los tubos para la cañería.

Asegúrase

que muy en breve vendrá en viaje de paseo á este país el Gral. nicaragüense don Emiliano Chamorro.

En

Grecia murió la Sra. Vicenta Rojas de Alfaro. Muy sentido pésame damos á su numerosa familia. La piedad y cristianas virtudes de que dió ejemplo sean lenitivo al justo dolor de sus hijos. Descance en paz el alma de la virtuosa señora.

A la

la edad de un siglo murió en Grecia la señora Camila v. de Dorero.

IMP. DE SAN JOSÉ.

RECOGED SELLOS USADOS DE CORREO

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmersée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

ADRIANO ARIÉ PINTOR Y DECORADOR DE CASAS

Importador directo de pinturas, aceites, barnices, etc., etc.

A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7ª Norte. Apartado 630.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

— CERVEZAS —

Negra ESTRELLA, LAGER BIER, Doble y Sen- cilla, Blanca y Negra

— REFRESCOS —

CREAM SODA, Ginger Ale, Limonada, Kola, Zarzaparrilla

Especialidad de la Casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

LA OFICINA DENTAL DE Nicolás F. Meza

Se encuentra desde hace 27 años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos á sus clientes.



250 REGALOS

Sorteados en combinación con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don NARCISO

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

- ¢50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERÍA y
- ¢1.00 por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido.

Vea las condiciones en cada TIQUETE.

LA CANDIDEAL

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA. FABRICA DE CAFÉ MOLIDO. CACAO MOLIDO, CHOCOLATE.

COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS. PRECIOS REDUCIDOS.

Tipografía de San José

En este taller, situado en la 4ª Avenida Oeste, casa N° 491, al Sureste de la Iglesia de La Merced, se ejecutan á precios equitativos los trabajos propios del ramo.

Atiéndense las órdenes con la mayor actividad.

Calcule bien y será rico

Usted debe calcular lo que le cuestan los viajes, si hace su casa fuera de la ciudad: cuánto el médico si construye en lugar húmedo, y después calcule la ventaja que se le ofrece de construir en uno de los lotes que quedan detrás de la Segunda Sección de Policía, donde al mismo tiempo de estar dentro de la ciudad, tiene usted un terreno que aun en tiempo de temporal se le mantendrá seco, porque es de tierra colorada. Las condiciones de pago le permiten á usted adquirir la propiedad con el mismo desembolso que usted haría pagando alquiler de casa.

Máximo Chávez
SAN JOSÉ

SOLERA HERMANOS TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimides de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

TALLER DE ESCULTURA RELIGIOSA HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA, Propietario

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

Talía Salazar R.

Sirve suscripciones á periódicos religiosos extranjeros y se hace cargo de pedidos de objetos referentes al Culto Católico.

Dr. Rafael Calderón Muñoz

Médico Cirujano

Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado de la Iglesia de La Soledad.

Sociedades de la Propagación de la Fe

Y DE LA SANTA INFANCIA

Director recaudador de limosnas: Presbo. Agustín Blessing, Seminario Diocesano.

Panadería LA JOSEFINA

Comprad todos los artículos que ella suministra al público, porque son elaborados con sustancias puras y frescas.

Las levaduras son analizadas diariamente, lo que garantiza ante el público CALIDAD SUPERIOR.

Matías Trejos

Abogado y Notario

Oficina: Frente á la Casa Presidencial

Víctor Trejos

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

HEREDIA

Oscar Herrera

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2ª Sur N° 54

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Frente á la Corte de Justicia

Presbo. R. de J. Valenciano

Canónigo

Habitación: 2ª Avn. Este N° 116. Apartado de Correo N° 351.

CASA DE REFUGIO

Las buenas amas de su casa no deben ignorar que en la Casa de Refugio, fundada para servir de asilo á las niñas á quienes el abandono coloca muy cerca de la desgracia, se hacen toda clase de trabajos domésticos á precios equitativos: tales como lavados de ropa, costura de trajes interiores, zurcido de medias, toda suerte de remiendos y labores de mano.

Tortillas, pan, bizcochos, tamales, etc., dando encargo con anticipación.

Aprovechando esos servicios, ganan comodidades las señoras y favorecen una institución tan útil y moralizadora como esa.

La Casa de Refugio está situada en el antiguo local de La Reclusión.

La Zapatería Española DE MANUEL ESCORRIOLA

por la excelente calidad de sus materiales, por la competencia de sus operarios, por el esmero con que éstos ejecutan su trabajo, por la puntualidad en sus compromisos, y por la atención que dispensa á sus favorecedores,

Es la primera Zapatería del país.

EN COMPETENCIA

Dispuesto á ensanchar el negocio emprendido de arriendo y alquiler de casas en esta ciudad, pienso dedicarle toda la atención que se requiere para el buen desempeño.

Condiciones liberales, garantía, actividad y honradez.

Se me encontrará actualmente en la tienda, antiguo local de "La Violeta".

San José, mayo 12 de 1911.

Gustavo Herrera.

¡OJO!

Contiguo á la Funeraria de Marquez se alquilan tres ó cuatro piezas muy hermosas, con servicio interior, propias para bufete de abogado ú oficina de doctor. Para precio y condiciones entenderse con la Srita. Talía Salazar R. doscientas varas al Norte del Telégrafo.

Enseguida de estas piezas se alquila otra casa en buen estado: no ha sufrido nada con los temblores; entenderse con la misma Srita. Salazar.

Prensa Católica

«Yo, Arzobispo, retrasaría la construcción de una iglesia para atender á la fundación de un periódico católico.»—Cardenal Mercier, Prímado de Bélgica.

Suscríbese Ud.
á "La Epoca"
Vale 50 cts. el mes.